
十九大时光

十九大代表风采

本报记者马依钒

听党话跟党走 老区人民有奔头

———对话党的十九大代表、潢川县驻郑州外建党工委书记黄久生

“我们老区人民最优良的传统
就是听党的话，跟党走。我觉得听党
的话，跟党走永远没有错！今天，老
区人民过上幸福的日子就是最好的
例证！”

在中国共产党第十九次全国代
表大会召开之际，党的十九大代表、

潢川县驻郑州外建党工委书记黄久
生
10

月
14

日做客信阳日报社， 围绕
当选党的十九大代表以来的感受、在
公司组建党支部后职工的精神面貌、

多年关爱孤寡老人和贫困乡邻、获得
全国道德模范和全国劳动模范荣誉

等多个话题，畅谈了自己的心声。

记者：党的十九大即将召开，我
市共有两名同志光荣当选党的十九
大代表。 作为老区基层农民工党员
代表，您有什么感想？

黄久生： 中国共产党第十九次
全国代表大会， 是在全面建成小康
社会的决胜阶段、 中国特色社会主
义发展关键时期召开的一次重要的
会议。 作为一名基层农民工党员的
代表， 能够有幸参加到党和国家未
来发展方向的决策过程中来， 我感
到非常骄傲、非常自豪。

我曾作为农民工代表到北京参
加新中国成立

60

周年庆典观礼。现
在，党召开这么高规格的会议，都没

有忘记我们这些农民工兄弟， 体现
了党中央对农民工这个大群体的关
注。 我要把强烈的感恩之心带到大
会上，充分发挥一名基层党员的“传
帮带”作用，以实际行动带领、团结
更多的农民工兄弟听党的话跟党
走，提升好农民工外建党组织的“优
质工程”“温暖工程”和“致富工程”，

以实际行动报答家乡父老和各级党
组织的关心与厚爱， 为家乡的社会
经济发展作出自己应有的贡献。

10

月
17

日
17

时
15

分， 一列红银色相间的高铁列车稳稳停靠在信阳东站，

这是信阳首次迎来“复兴号”高铁列车。 当日的
G80

次高铁列车是由福田开往北
京西，最高速度为

300

公里
/

小时。 本报记者郑烨通讯员刘鑫摄
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信阳消息（记者李浩）

10

月
17

日， 省政府在我市召开淮河
省级河长会议， 进一步统一思
想认识，明确目标任务，强化责
任落实，全面推进河长制。

省政府副省长王铁出席会
议并讲话。 省水利厅厅长李柳
身、市长尚朝阳、副市长胡亚才
等出席会议。

尚朝阳介绍了我市全面推
行河长制工作情况。省委、省政
府全面推行河长制工作部署以
来， 我市高位推动河长制工作
全面落实。目前，市县乡河长制
工作方案全部出台， 市县乡村
四级河长体系、 河长制办公室
机构和工作制度已全部建立，

市级河长已累计巡河
8

次，县级
河长累计巡河

65

次。下一步，我

市将全面落实“一河一长”，抓
紧建立“一河一档”，尽快编制
“一河一策”，着手实施“一河一
清”，全面落实好河长制各项工
作，努力实现“河畅水清岸绿景
美”的目标。

王铁指出，在省委、省政府
的坚强领导下， 各级党政高度
重视，推动工作力度大，全面
推行河长制工作总体进展顺
利。但也要看到存在的问题与
不足，各级各部门要深化思想
认识，清醒地认识到全面推行
河长制是落实绿色发展理念、

推进生态文明建设的必然要
求，是完善水治理体系、保障
国家水安全的制度创新，是解
决我国复杂水问题、维护河湖
健康生命的有效举措，要进一

步明确工作思路，下决心把淮
河管护好， 把环境污染治理
好，把生态环境建设好，形成
人与自然和谐发展的河湖生
态新格局。

王铁强调， 要扭住关键环
节，进一步求真实效。要严格把
握目标节点，围绕省委、省政府
确定的在

2017

年年底前， 建成
省市县乡村五级河长体系的目
标节点，加快工作进度，列出时
间表， 绘好路线图， 明确责任
人，制定任务书，确保按期完成
各项目标任务。 要扎实做好基
础工作， 及时开展河湖现状调
查， 做好河长公示牌及界桩设
立工作， 做好河长名单公布工
作，落实“一河一策”编制方案，

建立河长制信息化平台， 完善

制度机制， 为河长制工作顺利
开展提供可靠保障。 要突出抓
好管护重点， 严格水功能区管
理监督，严格治理水污染，改善
水环境质量， 结合城市总体规
划，因地制宜建设水生态岸线，

强化山水林田湖系统治理，积
极推进建立生态保护补偿机
制，严禁侵占河道、围垦湖泊、

非法采砂， 尽快恢复河湖水域
岸线生态功能。 要引导社会共
同参与， 充分利用各种媒体广
泛宣传引导， 积极拓展社会团
体和中介机构参与河湖保护和
监管的新渠道，创新工作机制，

大力推进村规民约建设， 积极
引导社会力量参与河长制工
作， 使河湖管理保护工作规范
化、常态化、长效化。

王铁强调， 各地要加强统
筹协调，强化责任落实，强化协
同配合，强化监督考核，集中人
力物力财力智力， 创新工作方
法，攻坚克难，真抓实干，全面
落实《河南省全面推行河长制
工作方案》确定的各项任务，努
力开创淮河流域管理工作新局
面，以实际行动向省委、省政府
和人民群众交一份满意的答
卷， 以优异成绩迎接党的十九
大胜利召开。

会前， 王铁一行还前往平
桥区长台关水文站、 甘岸大桥
等处实地察看淮河流域环境治
理、水生态建设等情况。会上，

驻马店市、南阳市、平顶山市、

固始县、 新蔡县就河长制工作
落实情况作了经验交流。

王铁在淮河省级河长会议上强调

明确工作思路 扭住关键环节 全面推进河长制

优化教师队伍

筑牢教育根基

“去年，我在息县参加特岗教师工作三年服
务期满， 向市教育局递交了转岗到潢川县任教
的申请， 没有想到很短的时间内就批准了。 现
在，我既能照料家人，也节省出回家路途奔波时
间，有更多的精力用于教学了。”昨日上午，潢川
县教师孙可可向记者讲述工作调剂过程。

记者了解到，在我市，与孙可可情况相似的
特岗教师还有不少，为此，信阳市在全省率先推
出了《服务期满特岗教师调剂办法》， 为全市
300

余名提出申请、家在异县、夫妻两地分居、

独生子女父母需要照顾等存在实际困难的服务
期满特岗教师办理了调剂入编手续， 让特岗教
师在教育工作中更加安心、舒心。

这项措施是我市加强教师队伍建设的一个
缩影。在谈到教师队伍建设时，市教育局局长苏
锡凌这样说：“教师是清苦、辛苦的职业，只有依
法保障教师的合法权益， 让教师更有尊严地生
活，才能解决留不住的难题”。

为此，市教育局采取待遇激励、感情激励等
多种措施。据了解，全市各县区严格执行乡镇工
作补贴发放标准， 全市在编在岗教师和特岗教
师“五险一金”全部落实到位。 从

2011

年开始，

全市共投入资金
2.5

亿多元， 在
７

个县区
412

所学校建设了教师周转宿舍，配备有厨房、卫生
间，书桌、床铺、餐具等生活基本设施，教师拎包
即可入住。

今年教师节期间， 市委、 市政府专门拿出
200

万元， 对
2017

年全市普通高中教育质量成
绩突出的先进集体和先进个人进行记功表彰。市
教育、 人社部门大力联合表彰全市优秀教师、先
进教育工作者和师德先进个人。为全市

25611

名
从教

30

年以上的乡村教师颁发了荣誉证书。

此外，以“国培、省培计划”为引领构建中小
学教师培养体系，大力实施“市培”“县培”和“校
本研修”计划，全年培训教师近

5

万人次。目前，

全市已形成以中原名师为引领、 以省市级骨干
教师为支撑、“金字塔”结构的教师人才队伍。

“复兴号”来了
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本报记者向炜
见习记者李家辉


